

Appel à témoignage

Femmes, qui avaient dû avorter dans les années 50-70



Bonjour, je m'appelle Valérie Thyot et je voulais lancer cet appel à la mer des douleurs vécues, à l'amer de les avoir subies très souvent très seules, dans le silence de la société.

J'ai vu le film « Annie colère » de Blandine Lenoir au Pagnol le 10 déc. 2022. Il n'est resté à l'affiche que 2 semaines et encore la 2^{ème}, il n'y avait qu'une séance à 21h20 !!

Il raconte l'enfer, le calvaire des femmes enceintes avant la loi autorisant l'avortement en 1975. Il donne à voir comment d'autres femmes complètement solidaires vont s'organiser pour leur venir en aide :

les femmes du MLAC (Mouvement pour la Liberté de l'Avortement et la Contraception - Doc joint) et certaines femmes et hommes du milieu médical.

A elles toutes, elles vont sauver certaines femmes de l'impasse où elles se trouvaient (le film précise que 5000 mourraient par an) grâce à la « méthode Karman » (doc joint).

Je suis née en 1968, j'ai bien sûr entendu parler de ce sujet, il y eut l'année dernière le film « L'évènement » tiré du livre d'Annie Ernaux publié en 2000. Il y eut aussi la BD « Le manifeste des 343, histoire d'un combat ». Avec ces 3 docs, j'ai eu une prise de conscience (à 54 ans !! c'est tard !) de ce que des femmes ont pu vivre avant cette année charnière mais aussi de leur pugnacité pour défendre leur cause et changer leur sort !

Et tout en communiquant sur la projection de ce film dans mon village, une amie m'a parlé que sa mère a dû, en 71, partir, avec sa mère, se faire avorter en Angleterre. J'ai tout de suite eu l'envie, le besoin d'écouter cette femme, l'enfer qu'elles ont dû vivre toutes les deux pendant cette expérience. Je ne sais encore si elle va accepter de me la raconter mais j'ai su que je devais lancer un appel pour recueillir d'autres témoignages en ce sens.

Je lance bientôt mon activité de sauvegarde de la mémoire avec recueil de récits de vie et témoignages particuliers. Dans ce cadre, mais sans l'aspect prestation de service rémunérée, je voudrais, pour le Bien commun, recueillir le récit de ces femmes qui, ayant entre 15 et 35 ans dans les années 50 - 70 ont vécu l'angoisse d'une grossesse non voulue et du vide social proposé.

Deux moteurs dans ma démarche

Par compassion de la douleur vécue, aussi dure que souvent solitaire, et parce qu'il n'est jamais trop tard pour la penser et la panser, je voudrais offrir à ces femmes qui ont désormais autour de 70, 80 ans, une oreille attentive aujourd'hui et par l'entremise de mon micro, des dizaines d'autres demain.

Mais, c'est maintenant ou jamais de recueillir ces témoignages pour que les générations suivantes connaissent ces vécus et travaillent à ce que le Droit d'avorter soit à jamais intouchable !

Je peux recueillir les témoignages de ces femmes et elles pourront bien sûr garder leur anonymat.

Vous avez connu cet enfer dans votre chair ou vous connaissez une personne qui l'a vécu, vous m'appelez ?

Valérie

Recueil de récits de vie, de témoignages :

Regarder onduler les oscillations de nos vies, puis en partage, les déposer sur les ondes.

04 42 32 09 62 / <http://www.letempsdunevie.fr> : en cours de construction

